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Rua Silésio de Lima, 75. Eldorado – Pará de Minas – MG – 35661-414 1

 

Aos vinte e um dias do mês de maio de 2020, das 09h30 às 11h30, reuniram-se ordinariamente os membros do Comitê 1 

da Bacia Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, por meio de vídeo conferência. Participaram os seguintes 2 

conselheiros titulares: Jamilson Wagner de Andrade Carvalho - Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do 3 

Estado de Minas Gerais – EMATER; Frederico Mendes Amaral - Prefeitura Municipal de Pará de Minas;  Lucas de Almeida 4 

Persilva Viannna - CEMIG Geração Oeste S.A.;  Aroldo Felipe de Freitas – Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 5 

Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Josias Gomes Ribeiro Filho – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de 6 

Minas Gerais – CREA-MG;  Luciana Rodrigues Silva - Conselho Regional de Biologia – CRBio; José Hermano Oliveira Franco 7 

- AMA Pangéia - Associação Amigos do Meio Ambiente; Alexandre de Faria Silva – Prefeitura Municipal de Igaratinga; 8 

Lucas Marques Pessoa – Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado 9 

de Minas Gerais – ARSAE-MG; Túlio Pereira de Sá – Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais, FIEMG; Roberto 10 

Soares Nogueira - Associação Comercial e Empresarial de Itaúna – ACE; Patrick Brauner Resende Silva - Sindicato Rural de 11 

Bom Despacho. Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Rodrigo Regis Campos Silva - Centro Federal de 12 

Educação Tecnológica de Minas Gerais – CEFET/MG (no exercício da titularidade); Jacer Pereira Arcanjo - Serviço 13 

Autônomo de Água e Esgoto de Itaúna – SAAE Itaúna (no exercício da titularidade); Maria Helena Gonçalves Mitre 14 

Amorim - Prefeitura Municipal de Cláudio (no exercício da titularidade); Clarissa Bastos Dantas - Instituto Mineiro de 15 

Gestão das Águas – IGAM (no exercício da titularidade); Marcelo da Fonseca – Sindicato dos Produtores Rurais de 16 

Cláudio; Márcia Helena Batista Corrêa - Universidade do Estado de Minas Gerais (no exercício da titularidade); 17 

Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Andréa Faria de Sousa – Prefeitura Municipal de Perdigão; Breno 18 

Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; Patrick de Carvalho Timochenco - Instituto Estadual de 19 

Florestas – IEF; Viviane Aparecida Costa Fiúza – Prefeitura Municipal de Martinho Campos; José Dirino Arruda – Sindicato 20 

dos produtores Rurais de Martinho Campos; Maurício Fernandes de Oliveira – Sindicato Intermunicipal das Indústrias 21 

Metalúrgicas, Mecânicas e do Material Elétrico de Itaúna- SINDIMEI; José Jorge Pereira - Instituto Mineiro de Gestão das 22 

Águas – IGAM; Heloísa Cristina Notini Greco - Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental – ABES; Mário 23 

Sotero Borges – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Itaúna e Itatiaiuçu; Alexandre Garcia – Agroindustrial de Pompéu 24 

S.A. – AGROPÉU; Marco Antônio da Silva – Associação Nascentes Bela Vista; Rodrigo Álvares de Assis – Prefeitura 25 

Municipal de Divinópolis; Antônio Afonso Nogueira de Oliveira - Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA;  Rogério Diniz 26 

Teixeira- Polícia Militar do estado de Minas Gerais – PMMG; Raíssa Resende de Moraes – Secretaria de estado de Meio 27 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Paulo Henrique de Souza Lino – Sindicato dos Produtores Rurais de 28 

Pompéu; Ronaldo Augusto Lyrio Gonçalves Dias – Companhia de Saneamento de Minas Gerais - COPASA; Simone Alves 29 

de Araújo – Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores familiares de São Francisco de Paula; 30 

Fernando Lopes Pimenta – Prefeitura Municipal de Oliveira; Regina Célia Greco Santos – Associação de Usuários do Rio 31 

Pará e Adriano Guimarães Parreira – Grupo Educação Ética e Cidadania - GEEC. Participaram também: Ohany Ferreira, 32 

Rúbia Mansur, Célia Brandão, Nathalia e Kelly Antônia - Agência Peixe Vivo; Thiago Santana - Instituto Mineiro de Gestão 33 

das Águas – IGAM. O Presidente do CBH Pará, José Hermano, dá as boas-vindas, agradece a presença de todos e em 34 

seguida apresenta a pauta enquanto aguarda quórum. 09h30 - Abertura e verificação de quórum. 09h40 - Informes: 35 

Relatório da Cobrança na bacia do Rio Pará; Ofício Comitê do Rio Pará nº 20/2020 e Ofício APV nº 75/2020; 9h50. 36 

Aprovação da Minuta da Ata da reunião realizada em 04 de março de 2020; 10h. Deliberação que “Recomenda o 37 

encerramento das atividades da sede do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará”; 10h30. Deliberação que “Dispõe 38 

sobre aplicação de ações cabíveis em relação ao contingenciamento dos recursos da cobrança pelo uso de recursos 39 

hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Pará”; 11h. Assuntos gerais; 11h30. Encerramento. Após constatação da ausência 40 

de quórum para deliberações, o presidente do Comitê faz alguns comentários sobre a cobrança na bacia hidrográfica do 41 

Rio Pará. Em seguida, passa a palavra para Thiago Santana que também explana sobre a cobrança; o contingenciamento 42 

de recursos e explica também os motivos pelo qual entende que a implementação do Kzero não seria uma solução viável. 43 

Fala também que alguns CBH’s que receberam os recursos com a intervenção do Ministério público. Na sequência Célia 44 

Froes explica que é a ausência de repasse está comprometendo o trabalho da Agência peixe Vivo e do próprio Comitê. 45 

Fala também sobre os riscos da suspensão da cobrança e diz que a Agência Peixe Vivo está dando todo suporte jurídico 46 

através de sua assessoria. Após discussões, o presidente do CBH do Rio Pará, pontua que fará uma nova manifestação 47 

pública para tratar deste assunto. Encerramento. Com a palavra, José Hermano agradece a presença do representante 48 

do IGAM e dos demais presentes e encerra a reunião por ausência de quórum.  49 


